

# MESSAGE DES CONFESSIONS RELIGIEUSES DU GABON POUR LA PAIX

Gabonaises Gabonais,

Chers compatriotes ;

Ministres du culte ;

Très chers frères et sœurs des communautés religieuses ;

Après nous être concertés les leaders majeurs, des confessions religieuses suivantes :

- La Communauté Chrétienne des Eglises Catholiques Romaine du Gabon ;
- La Communauté des Eglises Evangéliques du Gabon
- La Communauté Islamique du Gabon ;
- La Communauté Chrétienne des Eglises Pentecôtistes, Charismatique et de Réveil du Gabon.

Avions décidé à travers ce message de paix des confessions religieuses du Gabon, de nous adresser directement à vous.

Personne ne peut mettre en doute l'implication des communautés religieuses dans leur ensemble, en faveur de notre pays le Gabon, dans des périodes difficiles et de crises majeures. Ce fut le cas en 1990 quand à l'unanimité l'Archevêque de Libreville, SE Mgr Basile MVE ENGONE fut désigné à la tête de la conférence Nationale pour présider aux travaux qui devaient ouvrir notre pays, après de long mois de turbulence sur le plan socio-politique, à une période d'accalmie qui débouchera à sa démocratisation et a son ouverture au pluralisme politique.

Plus récemment, en 2009 avec la perte du feu président El Hadj Omar BONGO ONDIMBA, les confessions religieuses du Gabon, se sont distinguées en apportant leur soutien morale et spirituel à une nation et à une population meurtrie et craintive face aux incertitudes que cette disparition suscitait.

En tant que ministre du culte, encadreur de conscience, dans notre rôle de promoteur de valeur morale et spirituelle qui d'ailleurs, sont les sujets de nos homélies, enseignements et prédications dans nos églises, chapelles, temples, mosquées, nous ne pouvons pas rester insensible au climat délétère qui prévaut actuellement dans notre pays et au risques qu'un certain nombre de compatriotes entretiennent et aux dangers qu'ils font peser sur la nation.

En effet, lorsqu'un environnement sociétal est affecté par l'injure, la violence verbale, la méchanceté gratuite, l'intolérance, la désinformation et les propos qui véhiculent la haine et la division entre citoyens, la nation ne peut qu'être exposée à la disgrâce et aux malédictions que suscitent de tels comportements.

Comment pouvons-nous continuer à tolérer les monstruosité que nous pouvons lire dans la presse ? Toutes les choses honteuses faites de calomnies, de mensonges, de propos haineux à travers les réseaux sociaux qui attisent les animosités entre les enfants d'une même patrie, plus grave encore même au sein d'une même famille.

Nous avons atteint un niveau de dangerosité qui expose nos générations future, blesse notre jeunesse et affecte leurs études, ce qui en fait des otages d'intrigues politique qui vont à l'encontre de leurs intérêts et des rêves que ces jeunes nourrissent à savoir : Réussir un jour et accomplir la destinée à laquelle Dieu les a appelé.

En tant qu'encadreurs de conscience, notre mission première est d'éduquer, de former l'homme dans son entièreté et de promouvoir des valeurs morales telles qu'elles sont inscrites dans les textes sacrés. Les acteurs politiques quel que soit leurs appartenances ont une grande responsabilité face à ces débordements que nous constatons.

Nous ne pouvons pas faire preuve de passivité face à ces dérives qui affectent aujourd'hui bon nombre de nos compatriotes et qui nous l'expriment en nous faisant part de leur angoisse et de leur peur.

Les écritures saintes nous disent clairement que « là où il y a un zèle amer et un esprit de dispute, est en manifestation, une sagesse qui est terrestre, charnelle et diabolique ». Mais elles indiquent clairement que : « la sagesse d'en haut est premièrement pure, ensuite pacifique, modérée, conciliante, pleine de miséricorde et de bons fruits, exempte de duplicité, d'hypocrisie. Le fruit de la justice est semé dans la paix par ceux qui recherchent la paix ».

Nourrir dans le cœur de nos compatriotes, des sentiments négatifs est néfaste et ouvre la porte à toutes sortes de débordements qui attisent les rancunes, les frustrations, les colères qui sont véritablement des racines d'amertumes qui peuvent déshumaniser des êtres pourtant créer à l'image de Dieu et à sa ressemblance.

Cher compatriotes ;

Nous avons pour missions de promouvoir des valeurs de paix, d'unités, d'entente mutuelle, de concorde, de cohésion, d'amour du prochain et de la nation.

Par la même occasion, nous avons le devoir de dénoncer toutes les formes de dérives et de méchancetés qui menacent la quiétude de nos populations et mettent à mal la stabilité de notre pays et notre sécurité à tous.

Les confessions religieuses, leurs leaders et l'ensemble de leurs membres ne sont pas partisans, bien que chacun d'eux sont des citoyens et ont des droits civiques et des convictions politique qui leurs sont propre. Nos nombreux croyants ne sont pas des apatrides.

Ces droits et ces devoirs sont aussi ceux de tous nos concitoyens. Il est à noter que les confessions religieuses participent à la gestion des affaires de la cité, à travers l'éducation et de nombreuses œuvres sociales et caritatives.

Pour autant, il nous faut rappeler avec force que la démocratie et les libertés fondamentales qui nous sont reconnues, ne nous donne en aucune manière, le droit d'agir dans le désordre, d'exceller dans l'anarchie ou la violation des normes de vies sociétales plus élémentaires, même lorsqu'il s'agit de s'exprimer ou de défendre ses droits.

Il nous faut rappeler avec force que dès lors que l'on exerce des responsabilités comme dirigeants, leaders politique ou leaders d'opinion, nous ne devons pas utiliser notre position d'autorité et d'ascendance sur nos concitoyens pour semer la peur et le poison, en incitant nos paisibles citoyens à la révolte ou en usant de nos moyens peu recommandable.

Le Gabon a toujours été un havre de paix ou, des hommes et des femmes de tous les horizons, quelques soient leurs ethnies, leurs nationalités, leurs convictions politique, idéologiques ou religieux, vivent et cohabitent en bonne intelligences et en toute convivialité.

C'est uni dans la concorde et la fraternité que notre pays le Gabon s'est hissée au niveau où il est et, jouit de la reconnaissance internationale. La paix et la stabilité que nous vivons depuis plus de cinq décennies sont une référence au niveau internationale et reconnue comme un modèle unique.

Nous devons préserver les acquis de la paix et de la concorde dans notre pays, veiller au respect mutuel et à la vie d'autrui qui est le don le plus précieux que Dieu à donner à l'humanité toute entière.

Nous devons œuvrer ensemble à susciter un climat paisible et harmonieux qui favorise et protège la cellule familiale, sécurise nos enfants et permet à chaque gabonais de vivre dans la quiétude, de vaquer librement à leur occupations pour leur bien-être.

C'est notre affaire à tous et une responsabilité partagée. Pour y arriver, il faut redonner au Gabon sa place et sa valeur dans nos cœurs. Aucun intérêt personnel, aucune ambition ou as-

piration légitime soit –elle ne peut reléguer notre amour pour le Gabon au second plan.

« Gabon d'abord » doit redevenir le leitmotiv de nos actions, nous devons nous le réapproprier en militant pour l'unité dans la diversité, en encourageant le dialogue et en faisant de nos différences une richesse.

Les débats d'idées doivent prendre le dessus et le pas sur les débats de personnes. Ce que nous attendons de tous ceux qui aspirent à des charges et fonctions au niveau de l'état ou, qui l'exercent déjà, c'est de convaincre nos compatriotes pour qu'ils reçoivent leur confiance, sur la base de projets de société qui garantissent, l'épanouissement et le bonheur de nos populations et la prospérité de la nation.

Nous profitons de ce message des confessions religieuses pour la paix du Gabon, pour lancer un appel à l'endroit de nos dirigeants et acteurs politiques pour qu'ils fassent preuve de responsabilité, de retenu et de patriotisme.

C'est pourquoi à la lumière de ce qui vient d'être partagé, nous avons unanimement décidé d'organiser en faveur de notre pays le Gabon, une journée de prière inter confessionnelle qui dans sa première édition sera célébrée au stade de Nzeng Ayong, le mercredi 08 Juin 2016 à partir du 16h00.

Cette journée de prière inter confessionnelle qui sera désormais organisée au mois de juin de chaque année verra la contribution des confessions religieuses que sont :

- La Communauté Chrétienne des Eglises Catholiques Romaine du Gabon ;
- La Communauté des Eglises Evangéliques du Gabon ;
- La Communauté Islamique du Gabon ;
- La Communauté Chrétienne des églises Pentecôtistes, Charismatiques et de Réveil du Gabon.

Cette journée de prière sera une des contributions majeures des confessions religieuses, de leurs leaders et fidèles, pour veiller comme des sentinelles sur la nation, œuvrer à son unité, à sa protection et encourager un esprit patriotique et civique dont chaque pays a besoin pour avoir sa place dans le concert des nations.

En nous appuyant sur le Dieu unique créateur de l'univers, le roi des nations, le rocher des siècles, l'occasion nous sera donnée de présenter le Gabon et d'invoquer sa grâce et ses faveurs selon qu'il est écrit dans les textes sacrés : « heureuse la nation dont l'éternel est Dieu ».

Nous lançons un appel solennel à tous nos fidèles, aux gabonaises et aux gabonais, à nos nombreux compatriotes, au leaders et membres de la société civile, aux acteurs politiques de tous les bords (pouvoir et opposition), aux responsables de nos institutions républicaines, aux membres du gouvernement, à notre élite et aux forces vives de la nation, à participer à cette journée de prière interconfessionnelle du mercredi 08 juin comme indiqué plus haut.

Par ailleurs, sur toute l'étendue du territoire national, des cultes et temps de prière seront organisés dans le même objectif, pour permettre aux autorités locales et aux populations d'y participer auprès de nos nombreux fidèles :

- Le vendredi 10 Juin 2016 dans les mosquées ;
- Le dimanche 12 Juin 2016 dans nos lieux de culte.

Nous comptons sur la mobilisation de tous ceux qui aiment notre pays et qui s'inscrivent dans la logique d'en faire un Havre de paix.

Très chers compatriotes ;

C'est au nom de Dieu que le feu Président Léon MBA MINKO, le père de l'indépendance de notre pays a déclaré notre accession à la souveraineté internationale ; le Dieu que le feu président El Hadj OMAR BONGO ONDIMBA a voulu voir réintroduit dans la constitution de la République Gabonaise, incarne pour nous, des valeurs, des principes moraux qui exigent de chacun de nous le fait de les intégrer et de les appliquer dans notre vie quotidienne.

Au soir de son magistère, après avoir remis notre pays le Gabon entre les mains de Dieu, il a trouvé assez de force pour nous léguer à tous, à travers un message qui sera à jamais gravé dans l'histoire de notre pays et de notre mémoire collective, ces paroles : « Dieu ne nous a pas permis de faire du Gabon ce que nous sommes entrain de faire ».

En grand visionnaire, il ne fait aucun doute que ces mots sont d'une grande actualité encore aujourd'hui, nous devons les méditer et en tirer toute la substance.

En vous invitant tous, à ces moments de prières confessionnelles que nous voulons partager avec vous, nous n'avons qu'une seule motivation, celle d'engager chacun de nous à comprendre que nous sommes tous des enfants de Dieu et les membres d'une patrie : le Gabon.

Dans des temps comme ceux-ci, temps de crise morale, économique et financière, dont les soubresauts se vivent à l'échelle des nations du monde, c'est seulement dans la présence bienfaitrice de Dieu que nous pouvons trouver la paix intérieure et la quiétude pour nos âmes.

Le Gabon faisant l'objet d'un amour indélébile au sein de nos confessions religieuses, nous avons choisi de vous inviter à la prière et au recueillement, dans le pardon et la réconciliation, pour que comme le dit notre bel hymne national, le Gabon immortel, reste toujours digne d'envie

Paix dans nos cœurs ;

Paix dans nos foyers et nos familles ;

Paix sur le Gabon ;

Que Dieu vous bénisse et que Dieu bénisse le Gabon.

Archevêque de Libreville

**Son Excellence Mgr Basile MVE ENGONE**

Président de l'Eglise Evangélique du Gabon

**Révérénd Pasteur Jacques NDONG EKOUAGHE**

Président du conseil Supérieur des Affaires Islamiques du Gabon

**Imam Ismael OCENI OSSA**

Président des Assemblées de Dieu de Pentecôte

**Révérénd Jude Benjamin NGOUWA**

Président de l'Alliance Chrétienne du Gabon

**Révérénd Pasteur Victor NDOUKOU**

Secrétaire Exécutif de la Communauté Chrétienne, Pentecôtiste, Charismatique et de Réveil

**Révérénd Francis Michel MBADINGA**